

Los Debates

Diario político, de avisos, defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 14 de Octubre de 1908

FRANQUEO CONCERTADO

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, Plaza del Hospital, 5.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Kiosko Barcelonés, frente al Hotel Continental.

Explicación debida

Al reanudarse hoy la labor del Parlamento se inicia un movimiento de especialísima expectación en el mundo político. Y es preciso confesar que con ser generales las ansias de que termine la dominación conservadora y que por lo menos se haga un alto en el camino emprendido por las actuales artes de Gobierno, más que en presencia la ruda batalla que las izquierdas habrán de dar al Gobierno, la expectación se origina por la curiosidad de ver cómo las dos principales figuras del Gabinete nos explican verdaderas é incomprendibles antinomias á que las circunstancias y su propia debilidad les han arrastrado.

No sabemos si á estas fechas se habrán reducido determinadas intransigencias ni nos importa averiguarlo; pero estamos seguros de que por bien que se tapen los resquicios, algún eco se escapará de la voz que protesta ante la infracción reglamentaria que supone el hecho insólito de que un proyecto de ley que no es el de Presupuestos se discuta á la vez en ambas Cámaras, y la opinión anda intrigada en averiguar cómo el Sr. Maura pone sus actos de hoy á diapason con sus palabras de ayer. Porque es cierto que á vuelta de unos cuantos discursos y animoso con la propuesta del ilustre Azcárate, el jefe del partido conservador convino en que las Cortes suspendiesen sus tareas á condición de que ahora se hiciese lo que se intenta hacer; pero no lo es menos que en la misma sesión había asegurado su profunda convicción de la anormalidad del caso y de lo imposible que era desglosar partes de una armónica unidad para discutir las simultáneamente, partiendo, más que por gala, por comodidad, en dos, un sólo artículo que requería, á su juicio, toda la intangible integridad de su presentación en su debate y en su votación. En el *Diario de Sesiones* consta de un modo clarísimo este criterio del señor Maura, y será de oír su rectificación elocuente.

Por otra parte, el Sr. Ministro de Hacienda parece que se niega á todo aumento en los presupuestos de los distintos departamentos ministeriales, y como él, el propio Sr. Gonzalez Besada había pedido once millones más en el de Fomento, que tan brillantemente rigió; también serán de oír sus explicaciones en este asunto, pues es evidente que va alcanzando la categoría de hombre extraordinario, y á tal raza de hombres no sienta bien el argumento de que «una cosa es predicar y otra dar trigo.»

Por estas razones no es extraño que la nueva legislatura comience con un verdadero prurito de escuchar... de escuchar la resolución de problemas muy oscuros y el descubrimiento de incógnitas maravillosas.

Con exigirla de verdad, con solicitar, imponiéndose, las explicaciones á que nos referimos, creemos que tienen de sobra las oposiciones unidas para dar al traste con

este Gobierno que ahora, midiendo con un rasero harto vulgar las ajenas voluntades, cree tener asegurado el usufructo del poder con la amenaza de ser insustituible mientras no se apruebe el proyecto de Régimen local.

Añaga es ésta que tan poco dice en favor de quien la emplea como de quien la atiende, y estamos todos en el deber de contribuir á que se aclare la factura de la política española, y á dilucidar seriamente si aquí el poder es una letra cobrable á tantos días vista, según valor entendido, ó á lo que debe ser en todo país serio y celoso de su formalidad y sus prestigios.

Por eso ahora, antes que todo, interesa escuchar al Sr. Presidente del Consejo de ministros y al ministro de Hacienda. Una habilidad muy transparente equiparó á los presupuestos con la proyectada ley de Régimen local y una forzosa secuela de dicha habilidad obliga á explicaciones interesantísimas.

Y ya que por estas latitudes corre des- en un avance poderoso que suele dejar atrás al positivo talento y á veces al propio patriotismo, de aquí que todos estemos muy intrigados en saber cómo y por qué el Sr. Maura y el Sr. Besada donde dijeron digo, no dijeron digo, que dijeron Diego.

DIARIO DE PARÍS

El tipo de mujer hermosa

Mala idea ha tenido miss Beveridge al decir que el tipo de la belleza femenina se encuentra en la mujer norteamericana. ¡Cómo se ha alborotado el avispero!

Los artistas que se ocupan de la belleza plástica, estudiándola y reproduciéndola, es decir, pintores y escultores, han dejado por un momento pinceles y cinceles, y se han consagrado á darle largamente á la pluma.

Todos los que han salido al quite son franceses. Excusado es decir que se han apresurado á declarar que el tipo de mujer ideal está en Francia, donde nacieron; en París, donde residen, y en Montmartre, donde se hallan domiciliados.

¡Vaya con las montmartresas! La fama hasta ahora daba la primacía de la hermosura á las circasianas. Yo no he visto ninguna en mi vida, pero he leído su elogio en muchos libros.

Mas, desde algún tiempo á esta parte, los norteamericanos, con sus concursos universales de belleza femenina, vienen batiendo el reclamo, y ya se atreven á presentar la batalla, reclamando el primer puesto internacional para la hermosura de sus mujeres en el mismo corazón de la Europa, tan puntillosa en este punto de sus tradicionales prestigios.

Como guapas, en verdad que lo son las norteamericanas. No es posible discutirlo. Sobre todo, teniendo á la vista los ejempla-

res que nos envían por acá, ya de carne y hueso, espléndidamente bellas, ya en grabados de revistas, en que el amable y galante lápiz, con unos cuantos retoques hábiles, es muy posible que se haya aventurado á algunas mixtificaciones.

¿Tienen razón los artistas franceses al sublevarse indignados? No lo creo.

Por lo menos, yo sospecho que no es la mujer francesa la que pueda recabar la hegemonía del tipo de belleza femenina en el mundo.

El primer puesto en elegancia y en *esprit* yo se lo concedería de buen grado, no á la francesa, sino particularmente á la parisiense. Ninguna mujer en el mundo sabe ser más mujer. Tiene el instinto de la seducción; sabe resaltar siempre lo que hay de atrayente, de muy suyo en la mujer. Son esculturas vivas con gracia de líneas, con ondulante elegancia de movimientos.

Todos estos encantos no los dan los trapos, como muchos creen. La tijera del modisto no tiene arte ni parte en ello. De- tiva, impuesta por la naturaleza, que ha modelado estos cuerpos gentiles; de otro lado, el artificio, la coquetería, el sentido femenino, ha completado esta gracia atrayente de la parisiense, no adorable, cierta mente, por su hermosura, sino por su elegancia y por su *esprit*. Gusta porque en todo momento sabe ser mujer.

Ninguno ha sacado á cuento á españolas é italianas. Y, sin embargo, tengo para mí que hoy día los tipos de mujeres más hermosas están en Italia y en España.

En esta ciudad cosmopolita se ven á diario mujeres de todos los países de la Tierra. Bien puedo decir que hasta ahora no he encontrado una que pueda eclipsar en hermosura á las muchas extraordinariamente bellas que yo he visto en España.

Claro que en cada país hay excepciones. Indudable. Habrá belgas y alemanas lindas estupendamente hermosas; pero lo que es yo ni siquiera he adivinado que pudieran existir.

Aunque no he de tomar parte en la controversia entablada, si llegara el caso, yo rompería una lanza, no por patriotismo, sino por justicia, en pro de la primacía mundial de la española.

No hay norteamericana que la aventaje en belleza, ni la supera ninguna parisiense en gracia.

Todavía bien podemos llamar á la española reina de reinas en el mundo.

ANGEL GUERRA.

El conflicto de los Balkanes

En Sofía.—Entrada del Czar de los búlgaros.—Entusiasmo.—Servia en pie de guerra.—La conferencia.—La anexión de Creta.

Comunican de Sofía que el Rey Fernando ha entrado á caballo solemnemente en la capital, cuyas calles estaban engalana-

das con arcos de triunfo, banderas y colgaduras.

La carrera que debía recorrer la comitiva régia estaba cubierta por las tropas.

Un coro entonó el himno real en medio de grandes aclamaciones y vitores de la multitud congregada al paso del Monarca.

El número de personas que formaban la multitud pasa seguramente de 50.000.

El soberano búlgaro oyó misa en la Catedral, y después de recibir una Memoria de manos del jefe de la guarnición de Sofía, se dirigió á Palacio, no cesando ni un momento los vitores y las aclamaciones.

Las tropas desfilaron por la plaza Alejandro.

Dicen de Belgrado que circulan por todas partes trenes cargados de municiones.

Los voluntarios están haciendo ejercicios constantemente.

El escritor más reputado de Servia, mister Micitck, ha hecho las siguientes manifestaciones que han producido extraordinario entusiasmo:

«Queremos dar la señal de la revolu-

En Bosnia estamos perfectamente organizados; disponemos de armas y de dinero en abundancia.

Sabemos de antemano que seremos vencidos; pero antes de ser aniquilados se sublevarán no solamente la Bosnia y la Herzegovina, sino la Croacia y la Eslovenia.

Ante semejante levantamiento, Austria no sabrá dónde acudir y las potencias no tendrán más remedio que intervenir.»

En la sesión de la Skouptchina se ha acordado hacer pasar á la comisión de Hacienda el proyecto de ley del ministro de la Guerra pidiendo un crédito de 16 millones para completar el armamento de las tropas.

Se acordó enviar el saludo fraternal de la Skouptchina servia á la Skouptchina montenegrina.

Además se adoptó un acuerdo aprobando la actitud del Gobierno y poniendo á su disposición todo cuanto posee el pueblo servio.

Se dice oficialmente que Francia y Alemania están de acuerdo en los asuntos de Oriente.

Inglatera, por su parte, no admitirá la reforma de un tratado por uno de los Estados firmantes sin el consentimiento de los demás y trata de buscar una solución pacífica al conflicto.

El embajador de Austria en Constantinopla ha declarado que su Gobierno no se encuentra en el caso de verse obligado á someterse á los acuerdos de las demás potencias.

La Cámara de la Canea ha votado la unión de Creta á Grecia por unanimidad.

Los diputados musulmanes no asistieron á la sesión.

Se acordó también dirigir una manifestación de gracias y de simpatía á las potencias que ven con ánimo protector la anexión.

Crónica

Anteanoche en La Galera hubo un escándalo que degeneró en pendencia, resultando dos heridos.

Segun parece, asomóse á una ventana la hija del fiscal municipal suplente don Francisco Bayerri, cuando los vecinos de la casa de enfrente Juan Miravet y sus dos hijos, Joaquín y Enrique, empezaron á insultarla. Salió el Bayerri, haciendo retirar á su hija y pidiendo á los vecinos citados que cesaran en el escándalo y respetaran su autoridad; pero éstos, en vez de obedecerle, atropelláronle y agredióle el Joaquín con un palo y el padre de éste embistióle con un hacha, dándole de plano en la cabeza. Para defender al Bayerri salió su yerno José Vidal y el hijo de éste, José, y mientras Juan Miravet daba un hachazo á José Vidal en la cabeza, el hijo de éste en defensa de su padre y abuelo cogió otra hacha y dió otro hachazo al agresor de su padre en la espalda.

Después del hecho marcháronse cada uno á su casa y el Joaquín Miravet salió á la ventana, amenazando á los de la casa de enfrente con una escopeta.

Del hecho entiende el Juzgado de instrucción, estando detenido el nieto del señor Bayerri y curando en sus respectivos domicilios los dos heridos.

En la sesión celebrada por la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de esta ciudad el día 10 del actual, se acordó nombrar á D. Sebastián Tudó Portolés, delegado de la misma, para que en su representación tome parte en las deliberaciones del Consejo Nacional Económico que ha de celebrarse en Zaragoza el 16 de los corrientes.

Con este objeto el Sr. Tudó, acompañado de su distinguida esposa, ha marchado para aquella capital.

El día 10 del actual, en el distrito de «Abril», han chocado dos carros, saliendo uno de ellos con una de las varas rotas.

Las sesiones que mañana tendrán lugar en el teatro Principal prometen ser un verdadero acontecimiento, tanto por las películas, interesantes y sugestivas, que forman el programa, como muy especialmente por el debut de la incomparable sonámbula «La Mariscal» y de los notabilísimos excéntricos musicales transformistas «Les Prezmänn's».

Con estos alicientes, es de suponer que el hermoso teatro de invierno se verá favorecido de numerosa concurrencia.

Merecen sinceros aplausos los Sres. Escudé y Compañía por el interés y celo de que dan pruebas en satisfacer los deseos del público.

Anoche, á las diez, descargó sobre esta ciudad un fuerte chubasco, que solo sirvió para regar las calles.

El día de hoy ha estado nublado y con tendencia á la lluvia.

Pídase el **Anís España**.

Además del oficial primero de la inspección de los Reales Palacios, Sr. Ferrer, han llegado á Barcelona algunos empleados en dicha dependencia con objeto de instalar el mobiliario en las habitaciones que en la Capitanía general ocuparán don Alfonso XIII y D.^a Victoria Eugenia.

Se da por seguro que el día 22 por la tarde harán los reyes su entrada en la Ciudad Condal después de haber permanecido unas horas en Gerona. Su estancia en Barcelona durará hasta el día 26, en que saldrán para Zaragoza, donde permanecerán cuatro ó cinco días.

De aquella ciudad regresarán á Madrid, pues D. Alfonso ha de recibir oficialmente el día 2 al príncipe de Baviera y luego presidir un Consejo de ministros. Se confía que después regresará á Cataluña, visitan-

do la alta montaña y algunas poblaciones del litoral.

Una de las principales medidas que el ministro de Hacienda adoptará para llegar al pronto y total saneamiento de nuestra moneda de plata consiste en recoger el Estado dos emisiones de duros de los que son más rechazados por el público ó de clandestina acuñación.

También se sabe que, con el fin de que el Banco de España recoja gran parte del exceso de billetes, que por depreciación de la moneda de plata ha tenido que poner en circulación, gran parte de los pagos que haga, incluso el de cupones de la Deuda, se hará en plata.

RELOJES

Las mejores marcas. Clases escogidas *Climent, Rosa, 3.*

Se halla vacante, habiendo de proveerse por concurso, el cargo de Inspector titular de carnes de la villa de Horta.

Los aspirantes á ocupar la vacante deberán presentar en la Secretaría de aquel municipio la instancia documentada, dentro del plazo de veinte días.

La *Gaceta* de ayer publica una real orden excitando á los inspectores provinciales de enseñanza que se expresan, entre los que figura el de esta provincia, al inmediato cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 40 del Real decreto de 20 de Diciembre último sobre remisión de Memorias técnicas por maestros y maestras de primera enseñanza.

La cosecha de almendra ha sido muy abundante en Mallorca, calculándose en unos 12.000.000 de kilogramos. Hace muchos años no se habían obtenido tan grandes rendimientos como en el actual. Se tienen pedidos por unos 6.000.000 de kilogramos, habiéndose ya servido á Londres y Hamburgo 1.200.000. También se han vendido á Barcelona.

Leemos en un periódico de Tarrasa que se ha exhibido estos días en una fonda de aquella localidad, un hongo que pesaba 25 kilos.

Otro hongo, exhibido en una fonda de Sabadell, pesaba 23 kilos y procedía de un bosque del término de Santa Coloma de Farnés.

Los naturalistas han demostrado hasta la saciedad, que todo órgano cuyo funcionamiento es imperfecto ó nulo, degenera: sentado, pues, este principio, es fuerza reconocer que nuestros órganos bucales (dientes), enfermos por negligencia, funcionarán mal, dando origen á digestiones laboriosas, prelude del paulatino agotamiento físico que más tarde ha de repercutir en contra de las generaciones futuras; y éstas, con sobrada justicia, nos maldecirán por no haber sabido crear razas fuertes.—MARTINEZ CRESPO, *Odontólogo*.

Un ingeniero inglés ha inventado un nuevo proyector, que solo pesa veinte kilos y produce una luz de intensidad de seiscientos mil bugías, con alcance á cuarenta millas.

El ejército alemán ha pedido cuatrocientos de esos proyectores para su ejército y el griego cuarenta.

No es eléctrico, sino un sistema de dos gases combustibles, siendo nuevo el metal de que el aparato está construido.

Hé aquí los precios que rigieron en el último mercado celebrado en Lérida:

Trigo monte superior, los 58 kilos, á 18'50 ptas.
 Id. mediano, los id. id., á 18'00 id.
 Id. flojo, los id. id., á 17'50 id.
 Id. huerta 1.^a, los id. id., á 17'00 id.
 Id. huerta 2.^a, los id. id., á 16'25 id.
 Habones, los 48 kilos, á 12'00 id.
 Habas, los 47 id., á 11'50 id.
 Judías de 1.^a, los 59 id., á 19'00 id.
 Id. de 2.^a, los 59 id., á 17'00 id.
 Cebada superior, los 40 id., á 7'75 id.
 Id. mediana, los 40 id., á 7'25 id.

CAJA MUTUA POPULAR

Sociedad Cooperativa de Ahorro para pensiones y Socorros.—Barcelona

Esta Sociedad, concediendo al suscriptor el mayor número de ventajas compatibles con las operaciones que lleva á cabo, mediante una cuota de **5 pesetas cada mes**, constituye en 10 años un **capital** de mas del doble de los desembolsos, **una renta mínima del treinta por ciento** de la suma pagada.

Funciona bajo la inspección del Gobierno español. Deposita su capital en títulos de la Deuda pública en el Banco de España.
 Dirección: *Rambla Santa Mónica, 13.*—BARCELONA.
 Inspector-Delegado en Tarragona: **D. Juan Olivé, San Eneas, 22.**—REUS.

Maíz, los 49 id., á 11'00 id.
 Avena, los 30 id., á 6'25.
 Centeno, los 50 id., á 11'00 id.
Nota.—El precio es el de la cuartera, equivalente á 73'36 litros, aproximándose al peso estampado.

Pruébese el champagne **Chateau de Savignac**. Precio de la botella: 3'50 pesetas.
 Depositario en Tortosa: D. Francisco Biarnés.
 Al por mayor: Vda. J. Garriga.—Badalona.

Tercianas! ¡Cuartanas! se curan á los 15 días de tomar el **Antimalárico Santos**.

Consúltese anuncio cuarta plana.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del **Dr. Caldeiro**. En farmacias, caja, 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Sección religiosa

Jueves, 15.—Santa Teresa de Jesús, virgen, fundadora.

CULTOS

Catedral.—Misa conventual, á las nueve y cuarto. Por la tarde, á las seis, Santo Rosario con exposición en la capilla del Sagrario, y acto seguido se rezará tambien en la capilla de la Santa Cinta.

—San Antonio.—Fiesta de Santa Teresa de Jesús. Desde el amanecer misas rezadas. A las diez, Misa solemne. Por la tarde, á las cinco, termina la solemne Novena con sermón por el P. Bailina, de la Compañía de Jesús.

—Templo Expiatorio.—Misas, á las cinco y cuarto, seis y siete y media; Exposición, á las seis mañana; Reserva, á las ocho.—Por la tarde, Exposición, á las cinco; Meditación, á las seis; Santo Rosario, á las seis y media; Reserva, á las siete.

PROGRAMA

de los festejos que á su *Patrón San Lucas, Evangelista, dedica en el presente año la villa de Uldecona*

Día 17. Al mediodía y al anochecer, seguido al toque de oración, tendrá lugar un vuelo general de campanas; ejecutando por la población escogidas piezas la banda musical, dirigida por el inteligente D. José Estellé, lo cual servirá de anuncio para la celebración de las fiestas y ferias. A las quince (tres tarde) se repartirán en la planta baja de la Casa Capitular buen número de bonos á los pobres del vecindario.

Día 18. Diana por la precitada banda. A las nueve, solemne función religiosa en la parroquial, donde un elocuente orador sagrado pronunciará el panegírico del Santo, asistiendo representación del Cabillo Municipal, lo mismo que á las vísperas y procesión de la tarde. Terminadas estas funciones, se celebrarán carreras de hombres, niños y caballerías, y por la noche el baile popular acostumbrado en la plaza de la Constitución.

Día 19. Aniversario general para los difuntos de la parroquia, con asistencia de una comisión del Ayuntamiento.

Día 20. Fuegos artificiales en la citada plaza de la Constitución.

Días 21, 22 y 23. Se celebrarán las ferias de toda clase de ganados y otros efectos, la cual goza desde muy antiguo justa fama.

Uldecona 4 Octubre de 1908.—LA COMISIÓN.

Nota.—Durante las indicadas fiestas se celebrarán en los cafés y casinos lujosos bailes de sociedad con funciones teatrales muy aceptables. La banda musical tocará en la plaza pública diferentes serenatas; habrá bonitas sesiones cinematográficas. Los ganados forasteros podrán apacentarse en los montes inmediatos de la Ermita sin la menor retribución.

Libros y Revistas

Alrededor del Mundo

Publica esta semana, esta interesante revista, entre otros, los siguientes artículos, en su mayoría profusamente ilustrados:

Mujeres que han salvado á sus maridos (Algunos casos curiosos de abnegación femenina).—Maravillas del nuevo microscopio.—El frío recién inventado (Sus prodigiosos efectos en la vida y en la guerra).—Para curar el trancazo.—En el reino del delirio (Relato extraordinario de un enfermo).—Los comedores de lagartos.—Animales que nacen ciegos.—Historias curiosas de perlas.—El inventor de la taquigrafía.—Las alas para ayudar á correr.—El origen de las patatas «Soufflés».—El explosivo más terrible.—Cosas inexplicables de la tierra (Misterios que intrigan á los sabios).—Orquestas de todas partes.—Grandes músicos navarros.—El aire mecanógrafo (Maravillas de la nueva máquina de escribir).
 Además contiene las secciones acostumbradas de «Averiguador Universal» y «Recetas, Recreos» y un pliego encuadernable de «El misterioso Duque» y otro de «El tesoro del fugado», dos novelas á cual más interesantes.

Oficinas: Calle de los Caños, 4.º Madrid.—2'50 pesetas suscripción trimestre.

Correo de Madrid

La interpelación Romanones

El conde de Romanones, hablando esta tarde, en el Congreso, con varios periodistas acerca del debate político-económico que se planteará mañana, cuando explane su anunciada interpelación sobre la crisis y el criterio que sobre las cuestiones de Hacienda tenga el Gobierno, decía que lo más interesante será lo que contesten los señores Maura y Gonzalez Besada.

Dícese que el conde de Romanones se propone preguntar al ministro de Hacienda qué criterio le parece mejor respecto al presupuesto de gastos, si el de disminuir éstos, como se dice que ahora pretende el Sr. Gonzalez Besada, ó el que sostuvo siendo ministro de Fomento, que consignó un aumento de doce millones de pesetas en el presupuesto de su departamento.

Montero, intransigente

Es inexacto que el Sr. Montero Ríos haya cedido en su intransigencia respecto del proyecto de Administración local.

Ha escrito á sus amigos manifestándoles su firme propósito de combatir el proyecto rudamente, por considerarle perjudicial á la libertad y á la patria.

En una carta que ha escrito á Moret le encarga que cuando crea necesaria su presencia en Madrid le avise y se pondrá en camino inmediatamente.

De política

Todo el interés de la tarde ha estado concentrado en el Senado con motivo de la actitud de los senadores liberales y demócratas respecto la discusión del proyecto de régimen local.

Este debate tuvo como antecedentes varias conferencias que se celebraron á primera hora de la tarde.

Después de cambiar impresiones los se-

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

Sociedad anónima de Seguros, Vida y Rentas Vitalicias, fundada en 1902

CAPITAL SOCIAL, 1.000.000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias á los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros de incendios y de enfermedad

Director gerente: D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

Delegado único en Tortosa: **Vicente Gil Segarra**, Bellet, 5, frente al Parque

Se solicitan Representantes prácticos en todos los pueblos de la provincia

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita la BABA durante el período crítico de su dentición, brotan fuertes dentaduras, les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

Vale la caja grande 1 peseta. Vale la caja pequeña 0'50 pesetas

Pedid un librito gratis en todas las Farmacias y Droguerías

El Elixir del Dr. Puigferrer obra como por encanto en los temibles dolores gastrálgicos, alivia y cura los sufrimientos del estómago; una copa tomada como licor de postres, vigoriza el estómago, facilita la digestión laboriosa del más incorregible dispeptico y favorece la expulsión de gases.

Posada Catalana (antes del Puente)

á cargo de

AGUSTIN MARTI (a) AUFARENCH

Ferrerías—TORTOSA

Restaurada esta casa desde hace poco, ofrece á sus clientes un servicio esmerado y hospedaje á precios sumamente económicos, como puede verse por la siguiente tarifa:

Viajeros que permanezcan mas de ocho días en la casa. 3 pesetas diarias.

Viajeros transeuntes. 4 id. id.

También se sirve á la carta á quien lo desee, á precios muy arreglados.

De esta posada salen los coches para Gandesa, Valderrobres y Cenja, y en la misma se halla la Administración de dichos carruajes, lo cual es muy cómodo para los señores viajeros.

POSADA CATALANA (antes del Puente)

á cargo de L. AGUSTINET

ELECTRO-BIO-VIGOUR-WOOD

DEL DR. M. CALDEIRO



Los dictámenes de eminencias médicas y las múltiples curaciones que con él se han obtenido, demuestran que nuestro aparato es el más perfecto y cómodo de cuantos, por medio de la electricidad, combaten las

Enfermedades nerviosas, debilidad general, ataxia locomotriz, neurastenia, dolor de espalda, padecimiento de los riñones, reumatismo, lumbago, varicocele, fatiga, estreñimiento, etc., etc., porque la electricidad con que vigoriza el organismo da á éste la fortaleza de que carece y le pone en condiciones para combatir la dolencia.

Todo el que sufre debe pedir nuestro libro, que enviamos gratis, acompañándole un cuestionario para la consulta.

Escribanos usted y nuestros Doctores le dirán francamente si nuestro método puede ó no curarle.

TODA CONSULTA ES GRATUITA

DR. M. P. CALDEIRO, Puerta del Sol, 9, pral.

MADRID

Para los herniados tenemos un aparato especial ELECTRO-REDUCTOR DE LA HERNIA, elástico, sin muelles ni aceros.—Precio: 59 pesetas. PIDASE BOLETIN DE MEDIDAS

ZAPATOS DE GOMA

AMERICANOS, MARCA "BOSTON"

Son los más elegantes y más duraderos.

Preservan los pies de la humedad y del frio.

VILLA DE PARÁ

Fernando VII, 32, esquina Aviñó—BARCELONA

y en los principales comercios de Tortosa.

¡Curación cierta de las fiebres palúdicas!

ANTIMALÁRICO-SANTOS

Medicamento heroico para combatir las fiebres palúdicas en todas sus formas (cotidianas, tercianas, cuartanas, caguexia palúdica, etc.) por crónicas y perniciosas que sean.

con 15 días de cura intensiva se vence la infección

Precio: 4 pesetas en todas partes

Depositarios y representantes: D. Carlos Isuar, Plaza Santa Ana, 3, Farmacia, TORTOSA.—D. Jacinto Ferré, Alfaques (Carasol) Farmacia, AMPOSTA.—D. Antonio Serra, REUS, y Pelayo, 9, BARCELONA.—D. José Centelles y D. Juan Borrás, SAN CARLOS DE LA RÁPITA.—D. Lorenzo Beltri, ENVELJA.

Depósito general: en casa del autor

M. Santos, Farmacèutico

Ruiz Zorrilla, 8 — VINARÓZ



Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA

DEL DR. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frígido (producidas por el frio), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

EL DOLOR DE CABEZA